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Gemeinde Hinte 
Niederschrift 

 
 

über die  9. Sitzung des Ausschusses für Gemeindeentwicklung am Dienstag, den  
27.08.2019 in Hinte Sitzungszimmer Rathaus, 

Brückstraße 11a, 26759 Hinte. 
 

 
 

Beginn: 17:00 Uhr 
 
Ende:  18:01 Uhr 
 
Anwesende: 

Vorsitzende/r 
Herr Günter Hoffmann  

SPD 
Herr Ralf Ackmann  
Frau Helga Bendicks  
Herr Diedrich Brants  
Herr Stefan Schneider  

CDU 
Herr Friso Alberts-Tammena  
Herr Michael Haschenburger  

GRÜNE/FDP 
Herr Gerhard Weidemann Vertretung für Herrn Jelto Arends 

von der Verwaltung 
Herr Norbert Dubbels  
Herr Sascha Ukena  

Protokollführer/in 
Herr Jens Cramer  
 
 
Abwesend: 

FLH 
Herr Gerhard Hoffmann  

GRÜNE/FDP 
Herr Jelto Arends  

KiJuPa 
Frau Alike Eertmoed  

Gleichstellungsbeauftragte 
Frau Anita Schmidt  

von der Verwaltung 
Herr Bürgermeister Manfred Eertmoed  
 
 
 
Tagesordnung: 
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 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Anwesenden, der 
ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und der 
Tagesordnung 

 

   
 2   Einwohnerfragestunde  
   
 3   Genehmigung der Niederschrift über die vorhergegangene 

Sitzung 
 

   
 4   Artenvielfalt, Ergebnisse der Potenzialanalyse in Wegeseiten-

räumen 
Vorlage: 2019/GB III/0322 

 

   
 5   Beratung und Beschlussfassung über das Konzept zur Stra-

ßenbeleuchtung 
Vorlage: 2019/GB III/0320 

 

   
 6   Beratung und Beschlussfassung über die Einrichtung von 

WLAN-Hotspots in den Ortschaften 
Vorlage: 2019/GB III/0321 

 

   
 7   Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten  
   
 8   Anträge und Anfragen  
   
 9   Schließung der Sitzung  
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zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Anwesenden, der ordnungsgemä-

ßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung 
 
Herr Hoffmann stellt nach der Eröffnung der Sitzung die anwesenden Ausschussmitglieder, 
die ordnungsgemäße Ladung, die Beschlussfähigkeit und die Tagesordnung fest. 
 
Besonders begrüßt er die anwesenden Bürgerinnen und Bürger, die Vertreter der Presse 
und Herrn Lorenz von der Fa. Dense und Lorenz GbR.  
 
  
 
 
zu 2 Einwohnerfragestunde 
 
Herr Hoffmann bittet um Wortmeldungen. 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor.  
 
  
 
 
zu 3 Genehmigung der Niederschrift über die vorhergegangene Sitzung 
 
Herr Hoffmann verweist auf die Niederschrift. 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor.  
 
Beschluss: 
Die Niederschrift der letzten Sitzung des Ausschusses für Gemeindeentwicklung vom 
18.06.2019 wird genehmigt. 
 
 
einstimmig beschlossen Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
zu 4 Artenvielfalt, Ergebnisse der Potenzialanalyse in Wegeseitenräumen 

Vorlage: 2019/GB III/0322 
 
Herr Hoffmann erteilt Herrn Lorenz von der Fa. Dense und Lorenz GbR das Wort. 
Herr Lorenz stellt daraufhin den Anwesenden die Ergebnisse der Potentialanalyse vor. 
 
Herr Haschenburger möchte wissen, ob einmal angesät oder jährlich neu anzusäen ist. 
Herr Lorenz erwidert, dass einmalig angesät werden muss, aber eine laufende Erfolgskon-
trolle notwendig ist. 
Herr Haschenburger schließt daraus, dass die Flächen entsprechend gepflegt werden müs-
sen und gibt zu Bedenken, ob der Bauhof das personell und ausstattungstechnisch zusätz-
lich leisten kann. 
 
Herr Weidemann meint, dass mit diesen Vorgaben wunderbar weitergearbeitet werden kann. 
Die Hinteraner Bürgerinnen und Bürger müssen von Beginn an mitgenommen und sensibili-
siert werden.  
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Herr Brants spricht seinen Dank an die Landwirte für die entsprechenden Aussaaten aus. 
Ihm fällt auf, dass diese immer mehr zunehmen. 
 
Herr Dubbels schlägt vor, dieses Thema im Arbeitskreis „Runder Tisch“ vertieft zu behan-
deln. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.  
 
  
 
 
zu 5 Beratung und Beschlussfassung über das Konzept zur Straßenbeleuchtung 

Vorlage: 2019/GB III/0320 
 
Herr Hoffmann erteilt Herrn Dubbels das Wort. 
 
Herr Dubbels stellt den Anwesenden den Tagesordnungspunkt vor. 
 
Herr Ackmann hält diese Maßnahme für einen wichtigen und unumgänglichen Schritt. Die 
SPD spricht sich für das von Herrn Dubbels vorgestellte Konzept aus. 
 
Herr Alberts-Tammena macht für die CDU-Fraktion deutlich, dass sie dieser Vorlage zu-
stimmt. Es muss in die Straßenbeleuchtung investiert werden, aber dadurch können auch 
Einsparungen erzielt werden. 
 
Auch Herr Weidemann hält das Vorhaben für einen wichtigen Schritt. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor. 
 
Beschluss: 
Der Energieverbrauch der Straßenbeleuchtung ist weiter zu senken, die dadurch eingespar-
ten Mittel sollen der Erneuerung des Leitungsnetzes dienen. 

a.) Alle noch vorhandenen HQL-Leuchtmittel sollen durch LED-Leuchtmittel ersetzt wer-
den. Hierfür sollen einmalig im Haushaltsplan 2020 15.000,00 € zusätzlich für die In-
standhaltung zur Verfügung gestellt werden. 

b.) Die voraussichtlich eingesparten Stromkosten in Höhe von  jährlich 15.000,00 € sol-
len ab 2021 zusätzlich für die Instandhaltung der Straßenbeleuchtung, insbesondere 
für die Erneuerung der Erdverkabelung, zur Verfügung gestellt werden. 

c.) Es sollen 15.000,00 € für die Anschaffung neuer Leuchtenköpfe im HH 2020 investiv 
zur Verfügung gestellt werden. 

 
 
einstimmig beschlossen Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
zu 6 Beratung und Beschlussfassung über die Einrichtung von WLAN-Hotspots 

in den Ortschaften 
Vorlage: 2019/GB III/0321 

 
Herr Hoffmann erteilt Herrn Dubbels das Wort. 
 
Herr Dubbels stellt den Anwesenden die Vorlage vor. Er macht deutlich, dass er eine Umset-
zung der Maßnahme aufgrund technischer und finanzieller Gründe lieber auf kommende 
Jahre verschieben möchte, sofern dann überhaupt noch Hotspots gewünscht sind. 
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Frau Bendicks macht deutlich, dass der Antrag, der dieser Vorlage zugrunde liegt von der 
SPD gestellt wurde. Herr Dubbels hat nun das Ergebnis präsentiert und deutlich gemacht, 
dass eine zeitnahe Umsetzung nicht sinnvoll ist. Aufgrund dieser Informationen möchte die 
SPD-Fraktion die Vorlage zurückstellen und das Thema später noch einmal aufgreifen. 
 
Herr Alberts-Tammena sieht in der Installation von Hotspots keine Notwendigkeit. Er möchte 
das Vorhaben nicht verschieben, sondern am Liebsten gar nicht mehr darüber sprechen. Er 
kündigt die Ablehnung der Vorlage an. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor. 
 
Herr Hoffmann lässt anschließend über den weitergehenden Antrag der SPD-Fraktion ab-
stimmen.  
 
Beschluss: 
Die Vorlage wird zurückgestellt und in einer kommenden Sitzung des Ausschusses für Ge-
meindeentwicklung erneut diskutiert. 
 
 
zurückgestellt Ja 7  Nein 1  Enthaltung 0   
 
 
zu 7 Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten 
 
Herr Dubbels informiert die Anwesenden, dass mit dem Bau des Radweges beim NP-Markt 
in Hinte am 16.09.2019 begonnen wird. 
 
Zum Thema Breitband informiert Herr Dubbels die Anwesenden, dass höchstwahrscheinlich 
im zweiten Halbjahr 2020 die Ortschaften Cirkwehrum und Canhusen schnelles Internet er-
halten.  
 
  
 
 
zu 8 Anträge und Anfragen 
 
Herr Weidemann möchte wissen was mit dem Krummen Weg passsiert. 
Herr Dubbels antwortet, dass er eine besonders schlechte Kurve hat ausbessern lassen. 
Aufgrund der angekündigten Sanierungsarbeiten der Osterhuser Straße und der B210 be-
fürchtet er Straßensperrungen, die dazu führen könnten, dass sich die Verkehrsteilnehmer 
andere Wege suchen. Die Firma, die die Osterhuser Straße saniert wird im betreffenden 
Kurvenbereich noch Asphalt aufbringen. Die Gemeinde Hinte kann sich dadurch die Baustel-
leneinrichtung sparen. 
 
Herr Weidemann möchte wissen ob noch Windmühlen in Planung sind. 
Herr Ukena antwortet, dass nach seinem Kenntnisstand nur die Mühlen im Genehmigungs-
verfahren sind, deren Anträge vor Beginn der Arbeiten am neuen Flächennutzungsplan ge-
stellt wurden. Neue Anlagen würden zunächst zurückgestellt. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.  
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zu 9 Schließung der Sitzung 
 
Herr Hoffmann schließt die Sitzung um 18.01 Uhr. Er dankt allen Anwesenden für die Mitar-
beit und wünscht einen guten Heimweg.  
 
  
 
 
 
 
gez. Günter Hoffmann gez. Eertmoed gez. Jens Cramer 
Vorsitz Bürgermeister Protokollführung 
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